



ドラマ「高校教師」の世界を追体験しようと、いまだに青海川駅ホームに降り立つファンもいる=新潟県柏崎市

Song

※春のこもれ陽の中で
君のやさしさに
うもれていたぼくは
弱虫だったんだヨネ※

君と話し疲れて
いつか 黙り こんだ
ストーブ代わりの電熱器
赤く燃えていた

地下のジャズ喫茶
変わないぼくたちがいた
悪い夢のように
時がなげてゆく

ぼくがひとりになった
部屋にきみの好きな
チャーリー・パーカー 見つけたヨ
ぼくを忘れたカナ

だめになったぼくを見て
君もびっくりしただろう
あの子はまだ元気かい
昔の話だね
※繰り返し

自死によって絶筆となった太宰治の小説と同名のアルバム「good-bye (グッド・バイ)」は森田童子さんの最初のレコード=写真=で、1975年初冬に世に出た。遅れてきた叙情フォークというほかない曲調に、発売元のポリドールは売れ行きを危ぶんだ。そのため、歌い手のモノクロの肖像写真をジャケットにあしらったこのLPは初回、2千枚しかプレスされなかつたといふ。

「ぼくたちの失敗」は、その1年後に発売された2枚目のアルバム「マザー・スカイ」の1曲目に収録されている。これも当時、ヒットとは無縁で、知る人ぞ知るアングラの名曲にすぎなかつた。

93年にTBS系のテレビドラマ「高校教師」の主題歌となり、17ぶりにCDで再発売されると約95万枚を売り上げ、オリコンのヒットチャートで最高5位を記録した。



JASRAC許諾

be
on Saturday

人の弱さをいとおしむ

森田童子「ぼくたちの失敗」

崖下がりの無人駅のホームにそそぐと降り立つのはたつた1人、私だけだった。新潟県の長岡駅から乗ったJR信越線の鈍行列車が、終着駅の直江津(上越市)めざして走り去ると、潮の香をふくんだ微風がホームを吹きぬけた。眼前に現れたの

停車しない下りホームは波に洗われそうなほど海辺に迫り、洋上の駅にたたずんでいるかのようなシユールな錯覚に陥りそうになる。窮屈な待合室とトイレしかない駅舎には、「青海川日記」と表書きされた、誰でも書きこめるノートが置いてある。それを読むと、この駅はいま、あの背徳と禁断の愛の物語を追憶する手がかりとされていることが分かるのだ。

「あれから17年。ついに来ました。荒れる日本海。2人の運命は……ありがとう『高校教師』」「今日はついに、私も高校教師になって、ここに来ました!」

「高校教師」は1993年にTBSテレビ系で放映されたドラマだ。東京の女子高に赴任した生物教師羽村隆夫(真田広之)と2年生の二宮繭(桜井幸子)は、孤独と絶望を抱えて引かれ、最終回、ついに救いのない逃避行へ立つ。終幕の間際、2人は晩冬の青海川駅から列車に乗りこんだ。車内で肩を寄せ、もたれあうようすに座っている2人は、たがいの

ヒットメーカーの脚本家の野島伸司さん(47)と組んで、「高校教師」を手がけたプロデューサーの伊藤一尋さん(54)は、「あの歌も、ドラマの心強い『共演者』でした」と思い起す。ドラマ主題歌は当時、大物ミュージシャンに新曲を書いてもらうのが主流のやり方だった。ところが、「高校教師」は、近親相姦やレイプを題材として、禁忌さえす、人の根源的な弱さへ分け入る

歌う森田童子の音楽の世界觀が、ドラマのそれと、まさに共鳴し合っていた。野島さんも、「人の弱さをいとおしむように

ながらドラマの構想を練つてみると、イメージがあふれ出できそうだと意気こんでいた

ドラマとともに、「ぼくたちの失敗」もヒットした。だが、音楽活動から身を退いていた森田さんは、この遠大な時間差のある称赞から顔を背けようとするように、かたくなに沈黙したままだった。

新潟・柏崎



e2面に続く

写真・橋本弦朗

うたの旅人 song

ドラマ主題歌でヒットした「ぼくたちの失敗」

危ういバランスの「地下の歌姫」

「海底劇場」は、その奇妙な名前が実在のものとは思えなくなりそう

なほど目当たりのよい場所だった。それが音楽事務所の商号とは、およそ想像もつかない「海底劇場」

は、東京の渋谷駅から歩いて10分ほ

どマンションの一室にあった。

音楽プロデューサー・ミュージ

ヤンの高橋研さん(54)が、「海底劇

場」に入り込んだようになったのは

1976年、盛岡から上京し、早大

法学部の学生になつて間もないころ

だった。同郷の友女たちに誘われて遊びにいくと、陽光に満ちあふれた

女性が一人きりで、物静かに分厚い本を読みあけっていた。

「図書館にこんな司書の人がいた

らしいのに」と感嘆したほど、彼女の姿はりしかった。フランスの女優のイザベル・アジャニーにどこ

となく似ていたといつた。

森田童子さんは1978年、この東京カテドラ

ル聖マリア大聖堂でライブアルバムを録音した。

東京都文京区下青海川駅近くの「恋人岬」。休日に

はカップルがひきもきらず訪れる

新潟県柏崎市

の森田童子さんだつたのである。

「海底劇場」に所属するミュージ

シャンは森田さん一人だけだった。

足しげく出入りするうち、高橋さ

んは、気心の知れるようになつた事務所の社長から、森田さんの前座で

歌つてみないと持ちかけられた。彼女はのが弱いうちに、持ち歌も

短い曲ばかりなので、ステージを30

分持たせられないというのだった。

彼女はのが弱いうちに、持ち歌も

短い曲ばかりなので、ステージを30

分持たせられないというのだった